



風は上西から

西之表市立
上西小学校
学校だより



フログも更新中!

かしこく なかよく 元気よく
～ひとりだちの教育をめざして～

令和4年2月25日発行
NO.11

<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

継続は力なり

本校校庭のトラックには、無数の筋が入っています。一校一運動として子供たちが毎朝取り組んでいる一輪車の車輪の跡です。毎朝校庭を歩きながら、この跡が子供たちの努力の証に思えて、自分も頑張らねばと気持ちを奮い立たせています。一輪車練習台を使い、サドルに乗ってバランスをとることから練習を始めた1年生も、立ち乗りまでできるようになりました。何度も転んであざを作ったり、時には涙を流したりしながら、2年生以上の子供たちの姿を見て「自分も早く乗れるようになりたい。」という一心で、懸命に練習を重ねてきました。

2月17日(木)に一輪車大会を実施しました。気温が低い上に風も強く決して好条件とは言えない中、子供たちは1年間の練習の成果を披露する大会に臨みました。各学年の技の発表では、低学年が『プロペラ』『仲良し一輪車』他、中学年は『スラローム』『トンネル』他、高学年は『片足アイドリング』『コンパス』他、様々な技を次々と発表しました。(ブログもご覧ください。)昨年と比べても技の完成度が高く、参観に来られた皆様からも歓声上がるほどでした。

一輪車リレーは、2チーム対抗で一週ずつバトンをつなぎ、それぞれ予め決めた30分間の目標周回数を超えられるかを競うものです。練習の様子から、今年は達成するのはかなり厳しいだろうと思いましたが、どちらのチームも見事、40周を超え目標を達成することができました。一人一人が全力を出し切っただけでなく、子供たち同士が互いに励まし合いバトンをつなぎ続けたからこそその結果です。今回大会前日にケガをして見学となった児童や欠席した児童がいたことが、とても残念でしたが、来年度入学・転入予定の子供たちのお手本となり、本校の伝統である一輪車を引き継いでくれることを願っています。一生懸命頑張ってきたことが大きく花開いた一日となりました。

校長 大園 清子



【仲良し一輪車】



【トンネル】



【コンパス】

入学が待ち遠しいね!

2月2日(水)に新1年生の一日体験入学と入学説明会を実施しました。来年度の入学予定者は3名の予定で、1名は留学生なので、今回は2名が来校しました。1・2年生は、新1年生に喜んでもらおうと、この日のためにレクリエーションやプレゼント、学校案内の準備をしました。

そして迎えた本番。じゃんけん列車、おはなしタイム、校歌の発表、上西小の行事の紹介、宝さがしゲーム、メダルのプレゼント…。と本当に盛りだくさんの内容で、新1年生は大喜びでした。おうちの方と帰る際には「待ってるからね～」と声をかけ手を振る子供たちの姿が見られました。入学式が楽しみです。



鬼は～外! 福は～内!

2月4日(金)に節分の「豆まき」を行いました。まず、黒板に自分たちが描いてきた鬼の絵を貼りました。鬼の絵の下にはそれぞれ「あきらめ鬼」「口だけ鬼」「好き嫌い鬼」「けんか鬼」「字がきたない鬼」などと書かれています。子供たちが書いた「自分の中にいる鬼」でした。そして、子供たちは鬼を目がけて豆?ではなく、新聞紙を丸めた玉を投げました。なるほど!これなら部屋も汚れませんし、友だちに当たっても安全です。「あきらめ鬼は～外!」「口だけ鬼は～外!」あっという間に「豆まき」は終わってしまいました。自分の中の鬼を本当に退治できるよう、がんばってほしいです。



命を守る学習(避難訓練)

2月3日(木)に、火災の避難訓練を実施しました。今回は、理科室から出火したという想定で行いました。子供たちは、「おさない、かけない、しゃべらない、もどらない」の約束をしっかりと守り、迅速に避難することができました。その後、スモーク体験(煙で充満させた図書室を避難するという訓練)も行いました。視界が悪く、しゃがまないと前が見えないことや、奥行きが分からなくなることを体験できました。

パニックにならないよう、落ち着いて行動することが、自分の命を守ることに繋がるということを体験を通してしっかりと学びました。



仲間づくり発表会

2月15日(火)に仲間づくり発表会を実施しました。5月に立てた一人一人の目標を振り返り、反省とともに、これからどうしていきたいかなどを全員が発表しました。



- 失敗してしまった友達に優しく声をかけてあげることができました。
- 「大丈夫?」と言ったとき、友達が「大丈夫だよ。」と言ってくれて嬉しかったです。
- 休み時間には、学年関係なく、サッカーやだるまさんが転んだなどで遊びました。卒業するまでの時間も仲良く遊びたいです。
- 相手の立場に立って、相手の気持ちを考えて話をしたいと思います。

17名全員が、みんなの前でしっかりと発表することができました。発表会のあとは、みんなで一緒にレクリエーションを楽しみました。

卒業へのカウントダウン

2月22日(火)の朝の活動は「仲よし音楽」でした。卒業式へ向けた歌の練習でした。

全児童17名。小さな学校の卒業式になりますが、子供たちの絆の強さはどこよりも大きい学校です。卒業していく6年生のために、また、バトンを引き継ぐ後輩のために、気持ちを合わせて練習しています。

5・6年教室には、卒業までの日めくりカレンダーが掲示されていました。もうすぐ3月です。残された時間をみんなで大切にしていきたいですね。



ポプラディアクイズ大会

2月16日(水)の昼休みに、図書委員会が企画運営し、「ポプラディアクイズ大会」を開催しました。ポプラディアとは、「学ぶ楽しさ」を体験できる総合百科事典です。上学年の子と下学年の子がペアとなり、配布された「ハテナシート」(問題の書いてあるシート)の問題を何問正解できるか挑戦するという大会でした。上学年の子供がリードしながら、下学年の子供たちも頑張ってお答えを探していました。

短い時間でしたが、これまで経験したことのない楽しさを味わった時間となりました。

この「ポプラディア」は、校区の区長さんや代理会計さんからの寄付で購入させていただいたもので、また、還暦同窓会の方々からも子供たちのためにと毎年寄付をいただいております。皆様、いつも本当にありがとうございます。おかげさまで、上西っ子たちはみんな本が大好きです。



【 2月の行事 】

- 25日(金) すこやか指導員会
- 27日(日) 伊勢神社清掃
PTAレクリエーション

【 3月の行事 】

- 2日(水) 授業参観, 家庭教育学級閉講式, 学校保健委員会
PTA運営委員会, 学級PTA
- 4日(金) 生活科・社会科見学【お別れ遠足】
- 9日(水) PTA会計監査
- 10日(木) 卒業式練習(16日)
- 17日(木) 児童代表保健委員会
PTA新旧役員引継会
- 20日(日) 伊勢神社清掃
- 22日(火) 卒業式予行練習
- 23日(水) 卒業式準備
- 24日(木) 卒業式
- 25日(金) 修了式, 離任式, 大掃除
PTA・校区合同送別会
- 27日(日) PTA総会(午前), 区民総会(午後)

B校時・・・8日, 9日, 11日, 15日

16日, 18日, 22日, 23日

【 4月の行事予定 】

- 5日(火) 入学式準備
しおさい留学説明会
- 6日(水) 新任式・始業式・入学式
※給食はありません。
- 7日(木) 知能検査, 身体計測, 給食開始